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中美貿談部分領域獲實質進展
新一輪磋商結束 特朗普會見劉鶴

劉鶴首先轉達習近平主席致特朗普總統的口信。習近平在口信中指出，近來，
中美經貿磋商團隊保持溝通，相互釋放了善意，受到兩國人民和國際社會的

歡迎。兩國經貿團隊已在部分協議磋商上取得進展，雙方要妥善解決彼此關切，爭
取就其他領域的問題取得積極進展。保持中美關係健康穩定發展，對兩國對世界都
有利。雙方要堅持協調、合作、穩定的基調，在相互尊重基礎上管控分歧，在互惠
互利基礎上拓展合作，推動兩國關係沿着正確軌道向前發展。

農業等領域取得實質性進展
劉鶴表示，雙方在此輪磋商中就共同關心的經貿問題進行了坦誠、高效、建設性

的討論，在農業、知識產權保護、匯率、金融服務、擴大貿易合作、技術轉讓、爭
端解決等領域取得實質性進展，討論了後續磋商安排。處理好中美經貿關係有利於
中國，有利於美國，也有利於世界的和平與繁榮。希望雙方相向而行，按照兩國元
首確定的原則和方向，在平等和相互尊重基礎上妥善解決彼此的關切，推動兩國經
貿關係健康穩定向前發展。

特朗普冀早確定第一階段協議文本
特朗普感謝習近平主席的口信，再次祝賀中華人民共和國成立70周年，並請
劉鶴轉達他對習近平主席的親切問候。特朗普表示，美中兩國關係發展強
勁。我非常尊重中國，非常尊重習近平主席，他是一位偉大的領導人。
我很高興看到，美中經貿磋商取得了實質性的第一階段成果，這對美中
兩國和世界都是重大利好。希望雙方團隊抓緊工作，及早確定第一
階段協議文本，並繼續推進後續磋商。美國歡迎中國留學生赴美
留學。
商務部部長鍾山，中國人民銀行行長易綱，國家發展改革
委副主任寧吉喆，中央財辦副主任、財政部副部長廖岷，
外交部副部長鄭澤光，工業和信息化部副部長王志軍，
中央農辦副主任、農業農村部副部長韓俊，商務部副
部長兼國際貿易談判副代表王受文參加磋商。

香港文匯報訊 據新華社報道，當地時間10
日至11日，備受矚目的新一輪中美經貿高級
別磋商在華盛頓舉行。雙方在兩國元首重要共
識指引下，經過坦誠、高效、建設性的討論，
在農業、知識產權保護、匯率、金融服務、擴
大貿易合作、技術轉讓、爭端解決等領域取得
實質性進展。雙方還討論了後續磋商安排，同
意共同朝最終達成協議的方向努力。
本輪磋商朝着解決問題方向取得理性務實
的進展，符合兩國人民和國際社會的期待，
有助於防止經貿摩擦升級和擴散。但後續許
多問題依然充滿不確定性，我們要始終保持
足夠的耐心和戰略定力。

中國經濟發展穩健韌性強
耐心和定力來自哪裡？來自中國經濟一如

既往的穩健和韌性。自去年2月至今，中國經
濟不僅沒有在種種極限施壓手段下出現所謂的
「崩潰」，今年上半年還以6.3%的增速穩居
世界主要經濟體之首。儘管製造業和對美出口
受到一定影響，但卻倒逼市場主體苦練內功、
轉型升級、拓展替代市場。今年前8個月，國
內每天新登記企業近2萬戶，與東盟、歐盟及
「一帶一路」相關國家的貿易額同比增長均在
10%左右；新增外資企業超2.7萬家，實際使
用外資逾6,000億元人民幣，而據美中貿委會

調查，近九成受訪美企並未計劃或已將生產搬
離中國。事實證明，中國經濟發展長期向好的
基本面沒有改變，也不會改變。
耐心和定力，還在於中方「堅決反對貿易

戰」和「以磋商與合作解決問題」的立場一
以貫之，並越來越得到廣泛認同。本輪磋商
開始前，中方牽頭人分別會見美國工商界代
表和國際貨幣基金組織新任總裁，美方人士
表示貿易戰只有輸家，沒有贏家，美國工商
界不希望看到加徵關稅；國際貨幣基金組織
認為貿易戰正對世界經濟造成嚴重衝擊和影
響，該組織高度讚賞中方通過磋商解決問題
的決心和誠意。一連串經濟數據也證實，貿

易戰對美國經濟、企業和民眾的傷害正在加
大，美國各界希望早日結束貿易戰的意願越
來越強烈，為推動雙方朝着解決問題的正確
方向相向而行夯實民意基礎。

做最充分準備 爭最好結果
可以說，本輪磋商來之不易的進展，與中

方在應對經貿摩擦中始終展現出的理性、耐
心和定力密不可分。但也要清醒看到，走過
40年風雨，今天的中美關係較以往更加複
雜，加之有些人想把經貿問題政治化，找到
兩國都能接受的經貿問題解決方案恐怕還要
經歷一個較長的過程。中方從不主動挑起爭

鬥，但也從不害怕鬥爭，認清中美經貿問題
的長期性、複雜性、艱巨性，真正適應「打
打談談」的常態，從最壞處着眼，做最充分
的準備，朝好的方向努力，爭取最好的結
果，這樣我們就能更堅定有效地維護國家核
心利益和人民根本利益。
保持耐心和定力，歸根結底還需要我們做
好自己的事。剛剛歡慶70華誕的新中國正
以自信昂揚的姿態持續深化改革、擴大開
放，並樂於和包括美國在內的世界各國分享
發展機遇。無論徹底解決中美經貿問題還要
多久，都不會阻礙中華民族在大有可為的新
時代邁向偉大復興的堅定步伐。

香港文匯報訊 綜合新華社報道，華盛頓時間10日至11日，中共

中央政治局委員、國務院副總理、中美全面經濟對話中方牽頭人劉

鶴與美國貿易代表萊特希澤、財政部長姆努欽在華盛頓舉行新一輪

中美經貿高級別磋商。雙方在兩國元首重要共識指導下，就共同關

心的經貿問題進行了坦誠、高效、建設性的討論。雙方在農業、知

識產權保護、匯率、金融服務、擴大貿易合作、技術轉讓、爭端解

決等領域取得實質性進展。雙方討論了後續磋商安排，同意共同朝

最終達成協議的方向努力。此外，當地時間11日，美國總統特朗普

在白宮橢圓形辦公室會見了劉鶴。

新華時評：解決中美經貿問題要有耐心和定力
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香港文匯報訊 據新華社報道，美
國農民、零售商11日紛紛對新一輪中
美經貿高級別磋商取得進展表示歡
迎，並期待中美經貿關係重回正軌。
艾奧瓦州大豆協會市場總監格蘭特
．金伯利當天通過電子郵件表示，
「聽到我們與中國的貿易談判有了積
極進展，這是個好消息。」受經貿摩
擦影響，過去兩年美國對中國大豆出
口驟降，美國豆農利益受到極大損
害。
在佐治亞州經營養牛場的菲爾．哈
姆在短信裡說：「我早盼着談判取得
進展了，因為我們想把上好的牛肉賣
到中國市場。」哈姆家在佐治亞州福
賽斯擁有1,700英畝（688公頃）的家
庭農場。
美國全國零售商聯合會高級副會長
戴維．弗倫奇當天發表聲明說，美中
經貿磋商取得進展，對美國零售商是
個鼓舞，「貿易戰正越來越拖累美國
經濟，我們很高興看到政府已經聽到
了業界的擔憂」。
弗倫奇表示，最新進展「只是朝着
正確方向邁出的第一步」，不確定性
仍然存在。他說：「我們呼籲雙方
繼續談判，直至徹底停止關稅戰，讓
美中經貿關係回到正軌。」
總部設在華盛頓的美國中美研究所
高級研究員蘇拉布．古普塔在郵件中寫
道，新一輪磋商取得進展是好跡象。但
他表示，在最終協議正式簽署並開始實
施之前，仍將保持謹慎態度。

新一輪中美
經貿高級別磋商在

華盛頓落幕，雙方在農
業、知識產權保護、匯率、

金融服務、擴大貿易合作、技術
轉讓、爭端解決等領域取得實質性

進展。雙方討論了後續磋商安排，同意
共同朝最終達成協議的方向努力。對
此，商務部研究院國際市場研究所副所
長白明告訴香港文匯報記者，中美達成
局部貿易協議難能可貴，目前亟需落實

在紙面上。他預計，未來還需要兩次到
三次談判才會令中美達成全面協議。

料仍需談判兩到三次
白明根據目前兩國達成的階段性成果

判斷指出，此輪談判達成的成果可謂難
能可貴。他稱這樣的結果對中國有利的
同時對美國也有利，更對全世界有利。
不過白明強調，目前雙方的經貿談判並
不是「輕舟已過萬重山」。面對剩餘的
問題，雙方需要坐下來談並逐步解決。

他說，「先易後難，這對防止中美關係
倒退至關重要。」

白明稱，現時當務之急是將雙方談好
的文字落實在紙面上。他預計，未來雙
方可能還需要談兩次到三次。現在只是
局部協議，對於那些沒有談好的部分雙
方要多接觸，尋求解決問題的辦法。

至於有消息稱美方宣佈暫緩增稅，白
明表示這是一個積極的姿態。他指出，
相對於中國釋放的善意和準備實施的舉
措來說，美方應該珍惜本輪談判的來之

不 易 的 成
果，不能再次
「出爾反爾」。

白明告訴香港文匯報
記者說，美國暫緩增稅並不
是大發善心，背後主要有三重壓
力。一是面對中國的誠意，二是美國
存在內部壓力，三是美國還在與歐盟打
貿易戰，華盛頓並不希望在多個戰場上
同時發起貿易戰。

■香港文匯報記者 李理 北京報道

▲當地時間11日，美國總統特朗普在白宮會見正在華盛頓進
行新一輪中美經貿高級別磋商的中共中央政治局委員、國務
院副總理、中美全面經濟對話中方牽頭人劉鶴。 新華社


